

UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA PROCESO DE TITULACIÓN

NOVIEMBRE 2020 – MAYO 2021

EXAMEN COMPLEXIVO DE GRADO O DE FIN DE CARRERA PRUEBA PRÁCTICA INGENIERÍA EN CONTABILIDAD Y AUDITORÍA

PREVIO A LA OBTENCION DEL TITULO
INGENIERA EN CONTABILIDAD Y AUDITORÍA

TEMA:

ANÁLISIS DE LA LIQUIDEZ DE LA EMPRESA IMPLEMAGRO C.A. EN LA CIUDAD DE VENTANAS DURANTE LA PANDEMIA COVID-19, PERIODO 2019 - 2020.

EGRESADA:

SAMUEL FABIAN GOYES MERO

TUTOR:

ING. TERRANOVA BORJA FERNANDO

2021

INTRIDUCCIÓN

La compañía anónima Implemagro, Compañía de implementación y asesoría agrícola C.A., ubicada en la ciudadela 10 de Noviembre de la ciudad de Ventanas, cuya finalidad es la de fomentar la implementación y asesoría agrícola, como actividades profesionales científicas y técnicas, siendo sujeta a la Ley de superintendencia de compañías, el Código Orgánico Integral Penal y Ley de desarrollo agrario, su representante legal es la señorita Stefania Nathaly Portilla Carranza.

Los fines de la compañía son los de fomentar diseños industriales, creación y desarrollo de diseños y especificaciones que optimizan la utilización, el valor y la apariencia de los productos, incluyendo la determinación de los materiales, la construcción, el mecanismo, la forma, el color y el acabado del producto, teniendo en cuenta las características y las necesidades humanas y consideraciones relacionadas con la seguridad, el atractivo en el mercado la eficiencia en la producción, la distribución, la utilización y la factibilidad de mantenimiento.

Cada empresa tiene diferentes políticas y procedimientos, pero todas se enfrentan, en cierta medida, a los mismos problemas, en este caso los problemas comunes en el periodo de estudio escogido se ve influenciado por el hacinamiento que causo la cuarentana provocada por la pandemia generada por el COVID-19, la misma que imposibilito todo tipo de actividad económica y comercial, cerro las posibilidades de movilización y toda la población se vio obligada a permanecerse en sus hogares, impidiendo que la compañía realice sus actividades con normalidad hasta el mes de julio desde que iniciara la cuarentena el 16 de marzo del 2020.

El objetivo del presente trabajo investigativo es analizar la liquidez de la empresa Implemagro C.A. en la ciudad de Ventanas durante la pandemia COVID-19, periodo 2019 - 2020. Y así poder determinar e identificar cuáles son sus puntos débiles, su principales incidencias en el desarrollo de las actividades económicas y con estas la liquidez de la misma.

Es importante dar a conocer que las decisiones que se tomen hoy en cuanto a los procesos de comercialización y financieros tendrán consecuencias en el futuro, ya que estos podrían hacer que esta Compañía permanezca en el mercado, o que a su vez la deje fuera de la competencia. El proceso de esta investigación no busca dar soluciones a la problemática, sino realizar un estudio descriptivo de la problemática para poder exponer de forma clara la real situación de liquidez que mantuvo la compañía durante el confinamiento provocado por la pandemia.

La sublinea de investigación que involucra el presente caso de estudio es la de Gestión financiera, tributaria y compromiso social, considerando que podría existir un déficit por motivos de emergencia sanitaria que provoco una disminución en la liquidez, por lo cual mediante la observación y el análisis de los estados financieros se buscara dar a conocer el estado actual de la compañía, también se comprobara por medio de la entrevista o conversación que se dio con las personas responsables de funcionamiento y manejo para la toma de decisiones de la compañía Implemagro C.A.

La metodología a emplear en el presente caso de estudio, se orienta a un diseño no experimental de enfoque cualitativo-descriptivo por cuanto se limita a escudriñar los sucesos acontecidos durante el periodo de estudio y a describir los resultados evidenciados luego del estudio, utilizando métodos inductivo cuando se va a estudiar las parte de un todo y deductivo cuando se deduce del todo y se llega a conclusiones y recomendaciones.

DESARROLLO

En diciembre de 2019 se identificaron en Wuhan (China) una serie de casos de neumonía originados por un nuevo coronavirus. Este nuevo coronavirus tiene distintas denominaciones: 2019-nCoV según la Organización Mundial De La Salud (OMS) y SARS-CoV-2 según el Comité Internacional de Taxonomía de Virus. Además de las 440.000 muertes por covid-19 registradas en todo el mundo de forma oficial, durante la pandemia han fallecido al menos otras 130.000 personas a nivel global, según concluye una investigación de la Corporación Británica de Radiodifusión (BBC). Una revisión de los datos de mortalidad preliminares de 27 países muestra que en muchos la cifra general de defunciones durante la pandemia ha sido superior a la normal. Lo que la convierte en una enfermedad catalogada como emergencia de salud pública a nivel mundial. (Dale & Stylianou, 2020)

De acuerdo a lo expuesto por (Dale & Stylianou, 2020), podemos decir que esta enfermedad afecta al sistema respiratorio y tiene un alto grado de contagio por lo cual la organización mundial de la salud (OMS) junto a otras organizaciones la han catalogado como emergencia de salud pública mundial lo cual tiene un efecto en la vida de todas las personas.

Ante el embate de la pandemia, la mayoría de los países introdujeron medidas de confinamiento y restricciones en la actividad económica de sectores considerados "no esenciales". Esto ha desencadenado bruscas caídas en la producción y el empleo. Aun si la pandemia no hubiera llegado a América Latina, la región enfrentaría un fuerte shock externo, adicional al provocado por las propias medidas de contención. Las economías han sido (y continuarán siendo) afectadas por esta crisis en todos los frentes: bajos precios de las materias primas, menor demanda por exportaciones, disminución drástica del turismo y las remesas,

interrupciones en la cadena de suministro de insumos, desplome de la demanda interna, y aversión al riesgo del capital global. (Lustig & Mariscal, 2020)

Con base en lo antes citado por (Lustig & Mariscal, 2020) se puede decir, que esta medida de confinamiento afectaría de una u otra manera la economía de América Latina, ya que se verían afectadas la mayorías de áreas que están netamente ligadas con el sector financiero, y así también la economía global.

La llegada del virus en el Ecuador puso en riesgo a pequeñas empresas, las cuales no contaban con unos ingresos suficientes. A raíz del covid-19 el país tomo la decisión de poner al Ecuador en estado de excepción la cuál afecto a las en empresas económicamente y a la ciudadanía, las pequeñas empresas tuvieron que cerrar sus puertas en cambio las empresas con más poder y conocida tuvieron un desbalance de ingreso y optaron por reducir sueldo y personal. (Bernal, Burgos, Solórzano, & Cantos, 2020)

Dicho esto se puede hacer referencia que Ecuador no estuvo exento en cuanto su economía por la crisis de la pandemia, su principal incidencia fue en las pequeñas empresa, puesto que estas no manejan ingresos adecuados, lo que conlleva a que no puedan hacer frente a emergencias de este tipo por no estar preparadas para dicho dichas repercusiones. Por otro lado las empresas que constan de una mayor capacidad tomaron medidas distintas, como despidos de personal y reducción de sueldos.

IMPLEMAGRO "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRÍCOLA"

C.A ubicada en el cantón ventana – provincia de los ríos – república del Ecuador. Que dio inicio a sus funciones el 21 de abril del 2016, sus actividades principales son: servicio de asesoramiento, y asistencia operativa a las empresas y a la administración publica en materia de:

diseño y métodos o procedimientos contables, programas de control de costo y procedimientos de control de presupuesto.

En la provincia de Los Ríos donde se detectó el caso del paciente 0 infectado por coronavirus tuvo un impacto negativo para su economía, se decretó cuarentena total en donde se prohibieron todo tipo de actividad comercial, de servicio, cultural, social, etc. Provocando que las actividades de transporte también se suspendieran, por lo que su economía se vio claramente afectada. El cantón Ventanas que es parte de la provincia de Los Ríos donde está ubicada la Compañía Implemagro C.A no es diferente su situación ya que las medidas adoptadas por el Gobierno debían acatarse en todo el territorio nacional, por ende al igual que toda organización u empresa del territorio ecuatoriano se vio afectada por la suspensión temporal de sus actividades y la restricción durante este lapso de tiempo, lo que provoco que se vea afectada en su liquidez.

Las finanzas son una rama de la administración que trata el tema relacionado con la obtención y gestión del dinero, recursos o capital por parte de una persona o empresa. Las finanzas se refieren a la forma cómo se obtienen los recursos, a la forma cómo se gastan o consumen, a la forma cómo se invierten, pierden o rentabilizan. Por lo tanto, el concepto ampliado de finanzas es el de una ciencia que, utilizando modelos matemáticos, brinda las herramientas para optimizar los recursos materiales de las empresas y de las personas. (Farfán, 2019)

Se puede decir que las finanzas tratan con operaciones donde están inmersos los mercados financieros, mediante la captación y venta de activos esta obtiene ingresos de efectivos mediante su capital para poder solventar las distintas operaciones e inversiones así el efectivo se reinvierte.

Por otra parte (Bembibre, 2010) define que se entiende por finanzas a todas aquellas actividades relacionadas con el intercambio y manejo de capital. Las finanzas son una parte de la economía ya que tienen que ver con las diferentes maneras de administrar dinero en situaciones particulares y específicas. Las finanzas pueden ser divididas en finanzas públicas o privadas dependiendo de quién sea el sujeto que administre el capital: si un individuo particular o si el Estado u otras instituciones públicas.

Con esta referencia se puede decir que está íntimamente relacionada con todo aquello que tenga que ver con la toma de decisiones, por ende podemos decir que es la cual gestiona la obtención y administración del dinero para así poder tener un capital que favorezca la inversión y el ahorro de la empresa.

La gestión financiera es aquella disciplina que se encarga de determinar el valor y tomar decisiones en la asignación de recursos, incluyendo adquirirlos, invertirlos y administrarlos. Es así como la gestión financiera se encarga de analizar las decisiones y acciones que tienen que ver con los medios financieros necesarios en las tareas de las organizaciones, incluyendo su logro, utilización y control. (Padilla, 2012)

De esta manera se entiende que la gestión financiera es la ocupación mediante la cual se administran los recursos, garantizando su liquidez para todos los desembolsos de los recursos, los mismos que pueden ser llevados por un solo individuo o también por un departamento.

Un análisis financiero permite evaluar la posición financiera y los resultados de una entidad en base a sus operaciones, cuyo objetivo es detectar las fortalezas y debilidades de la misma (Villegas, 2002). Este tipo de análisis se fundamenta en los Estados Financieros, con base al cálculo de ratios financieros que interpretados expresan la situación económica de una entidad. (Diaz, Coba, Moreno, & Santamaria, 2017)

De acuerdo con lo anteriormente mencionado, los ratios financieros son indicadores mediantes los cuales podemos comprobar la capacidad y funcionamiento de las empresas en cuanto a la capacidad de su capital y la eficiencia que tiene esta para poder cumplir con sus operaciones, a partir de la comparación entre dos cifras nos dará como resultado los ratios o razones, los estados financieros será quienes proveerán información por medio de la comparación de dos cuentas obtendremos un resultado interpretándolo por medio de fórmulas por los cuales se realizan estos cálculos.

Según (Zeballoz, 2017) la liquidez:

Es la capacidad de una empresa para cumplir con sus obligaciones de corto plazo según su vencimiento. Es decir, se refiere a la solvencia de la posición financiera de la empresa, la facilidad con la que puede pagar sus deudas. Por tanto, representa la rapidez que tiene para cumplir sus deudas tributarias en fecha de su vencimiento. Asimismo, se refiere a la solvencia de la situación financiera de la empresa, la destreza con la que puede pagar sus deudas. (Zeballoz, 2017)

Partiendo desde esta definición poder decir que la liquides representa la agilidad con la que esta puede generar efectivo para así cumplir con sus obligaciones o deudas financieras a corto dependiendo de la actividad que esta realice, también se define como la solvencia que posee dicha organización.

Según (Nishizawa, 2014) los servicios son actividades identificables e intangibles que son el objeto de una transacción para brindar satisfacción a los clientes, de acuerdo a sus deseos y necesidades. Los servicios no dan como resultado la propiedad de algo.

Por lo que toda empresa debe tener en cuenta la necesidad de sus clientes para poder satisfacer la necesidad que este tiene, para obtener el interés del cliente la empresa debe de crear productos o servicios de calidad.

Con una gran cantidad de requerimientos que varían todo el tiempo, hoy las empresas deben lidiar con clientes que son cada vez más complejos, manejan gran cantidad de información respecto de sus preferencias, son exigentes en relación con lo que esperan obtener, el consumidor de hoy en día está realmente interesado en el valor que le aportará el producto o servicio que busca. Es por ello que actualmente las organizaciones de cualquier tipo (empresas, privadas, públicas, sociales, etc.) tratan de incorporar metodologías que les ayuden a medir los niveles de satisfacción de sus clientes, ya que de esta forma se aseguran de seguir formando parte de las preferencias y más aún, buscar la forma de que estos mismos clientes recomienden los productos o servicios ofertados a otros. (Moya, 2019)

Dicho esto el cliente es quien exige su satisfacción, siempre se interesa en tener el producto de mejor calidad, más reciente, que tenga la mejor capacidad, etc. Para esto la empresa crea estrategias mediantes las cuales busca hacer sentir al cliente lo más conforme posible para así captar su atención y retorno.

En esta parte se puede hacer referencia que los servicios de implementación y asesoría agrícola son en su mayoría necesarios para nuestros clientes ya que estos se dedican principalmente a las actividades agrícolas y en numerosos casos desconocen métodos que son de ayuda para su desarrollo en cuanto a su producción, por lo cual mediante asesoría se busca capacitar e orientar a dichos agricultores con estrategias y métodos para su mejor desarrollo.

La Población Económicamente Activa del cantón Ventanas es de 43.14% y este se incrementa en poca cantidad cada año. La mayor parte de la PEA trabajan en la agricultura, ganadería, silvicultura y pesca, siendo el 45.1%; la segunda actividad es el comercio con un 15.8% y en menor proporción está el transporte y almacenamiento con el 3.9%. El cantón se especializa por realizar trabajos agricultores, muchos trabajan sus propias tierras, otros les sirven como jornaleros a haciendas, y un gran grupo realiza actividades de comercio debido a que en el cantón Ventanas la mayor parte de personas se dedican a la compra y venta de maíz duro, además que el cantón es una conexión entre la región sierra y región costa. (Rodriguez & Vera, 2018)

Para Implemagro C.A sus clientes intermedios institucionales son aquellos que se dedican a la agricultura, por lo que cabe recalcar que sus servicios de implementación y asesoría agraria son muy relevantes para sus actividades agrarias lo cual produce la captación de estos servicios.

El diseño metodológico a emplear en el presente caso de estudio, se orienta a un diseño no experimental de enfoque cualitativo-descriptivo por cuanto se limita a escudriñar los sucesos acontecidos durante el periodo de estudio y a describir los resultados evidenciados luego del estudio, con dos modalidades para la recopilación de la información, la una documental para el análisis de los archivos de datos y la otra de campo para la aplicación de la entrevista, utilizando métodos inductivo cuando se va a estudiar las parte de un todo y deductivo cuando se deduce del todo y se llega a conclusiones y recomendaciones, como técnicas se aplicara entrevistas a los involucrados en el estudio que en este caso será la representante legal de la misma, como instrumento se tiene el cuestionario por medio del cual se obtendrá la información pertinente y confiable.

Después de haber definido puntos importantes en este caso de estudio se detallara información relevante que sirva como evidencia que será el análisis financiero con información de los estados de situación financiera correspondiente a los periodos del 2019 – 2020 desde el primero de enero del 2019 hasta el 31 de diciembre del mismo año, utilizando los ratios o indicadores de liquidez por lo que se citara opiniones de expertos para hacer mención de que son los estados de situación financiera, y así podemos ver como lo define (Jaramillo, 2020) el estado de situación financiera refleja la situación económica de una entidad de un periodo determinado, según Muñoz (2018) "Es un informe contable que presenta ordenada y sistemáticamente las cuentas de Activos, Pasivos y Patrimonio, y determina la posición financiera de la empresa en un momento determinado"

Lo cual ayudara a definir las actividades, recursos y valores de forma detallada que se han dado en los periodos de estudios, mediantes los estados de situación financiera obtendremos la información pertinente para determinar los ratios de liquidez en la compañía Implemagro C.A.

El análisis horizontal se emplea para evaluar la tendencia en las cuentas de los estados financieros durante varios periodos o años. Un año con ganancias de 5 millones se presenta con muy buenos resultados al compararlo con el año inmediatamente anterior donde las ganancias fueron de 2 millones, pero no después de otro en el que las ganancias fueron de 6 millones. Es por esta razón que el análisis horizontal por lo general se presenta en estados financieros comparativos, razón por la cual las compañías muestran datos financieros comparativos para dos años en sus informes anuales. (Salazar B., 2020)

Por lo tanto en el presente estudio de caso se utilizara el método de análisis horizontal para obtener los resultados de la situación financiera entre los dos periodos 2019-2020 de la compañía Implemagro C.A que se están indagando esperando tener la información necesaria ya

que, este método sería el más idónea en este tipo de situaciones comparativas por lo cual se aplicara este procedimiento a los estados financieros.

Análisis horizontal estado de situación financiera.

Tabla Nº1

ESTADO DE SITUACION FINANCIERA						
	IMPLEMAGRO C.A					
	2020	2019	ANALISIS HORIZONTAL			
ACTIVO	AÑO 1	AÑO2	VARIACION A	VARIACION R		
ACTIVO CORRIENTE						
CAJA Y BANCO	11250,09	14241,11	-2991,02	-21%		
CUENTAS POR COBRAR	1878,63	1739,66	138,97	8%		
EXISTENCIA	17170,27	14629,68	2540,59	17%		
TOTAL DE ACTIVOS CORRIENTES	30298,99	30610,45	-311,46	-1%		
TOTAL NO CORRIENTE IMUEBLE MAQUINARIA Y EQUIPO (NETO DE DEPRECIACION)	21255,91	21208,33	47,58	0%		
TOTAL DE ACTIVO	51554,9	51818,78	-263,88	-1%		
PASIVO Y PATRIMONIO						
PASIVO CORRIENTE						
SOBREGIROS Y PAGARES BANCARIOS	8655,81	13758,43	-5102,62	-37%		
CUENTAS POR PAGAR	19184,36	14878,63	4305,73	29%		
TOTAL PASIVO CORRIENTE	27840,17	28637,06	-796,89	-3%		
DEUDAS A LARGO PLASO	6873,88	5365,49	1508,39	28%		
TOTAL PASIVO	34714,05	34002,55	711,50	2%		
PATRIMONIO NETO						
CAPITAL	10337,99	10095,67	242,32	2%		
RESULTADOS ACUMULADOS	6502,86	4720,56	1782,30	38%		
TOTAL PATRIMONIO NETO	16840,85	14816,23	2024,62	14%		
TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO NETO	51554,9	48818,78	2736,12	6%		

Elaborado por el autor

Fuente: estado de situación financiera Implemagro C.A

Con base a en los resultados obtenidos en el análisis horizontal se evidencia que hubo una reducción del 21% en nuestra cuenta de caja banco pero no se lo denomina como perdida ya que en existencia tenemos un incremento del 17%, por otra parte en nuestro total de activo corriente vemos que también existe una reducción de un 1% de un periodo a otro, ya que estos activos son con los que se realizan los pagos a corto plazo vemos una falencia, en cuanto al total del pasi vo tenemos de igual manera una reducción del 6% debido a que nuestras deudas a largo plazo incrementaron, por su parte el patrimonio neto incremento en un 14% que en términos monetarios seria \$2024,62, y nuestro total de pasivo más patrimonio neto se redujeron en un 6%, por lo consiguiente podemos decir que debido a la emergencia sanitaria y las medida adoptadas por el gobierno de restricción total también afecto a compañía Implemagro C.A en cuanto a su economía al igual que muchas otras empresas que están pasado por la misma situación.

En el periodo financiero correspondiente al año 2019 se refleja una utilidad de \$48818,78 con una inversión anual de \$11250,09

En el periodo financiero correspondiente al año 2020 se refleja una utilidad de \$48818,78 con una inversión anual de \$14241,11

Indicadores de liquidez

Los ratios de liquidez son los que se utilizan para medir el grado de solvencia que tiene una empresa, es decir, si va a ser capaz de pagar sus deudas al vencimiento. Aunque este ratio se suele utilizar más para medir la solvencia a corto plazo, tanto a corto como a largo plazo también sirve para anticipar problemas de cash flow. (Holded, 2017)

Ratios relevantes para el análisis de la liquidez

Tabla N°2

Cuentas	2019	2020
Caja y banco	11250,09	14241,11
Existencia	17170,27	14629,68
Activo corriente	30298,99	30610,45
Pasivo corriente	27840,17	28637,06

Elaborado por el autor

Fuentes: estado de situación financiera Implemagro C.A

Por lo tanto este tipo de ratios nos muestran si la organización cuenta con la capacidad de alcanzar el cumplimiento de sus compromisos con las cantidades de efectivos de las cuales dispone, y se basa en la capacidad de su activo.

Liquidez corriente

Este ratio es el que indica la proporción de deudas a corto plazo que se pueden cubrir por elementos del activo. (Holded, 2017)

En cuanto nos referimos a liquidez corriente nos dice que se utiliza para tener conocimiento la capacidad de satisfacer sus deudas a corto plazo, se lo puede realizar mediante la división de los activos corrientes para los pasivos corrientes.

Liquides corriente= Activo corriente/Pasivo corriente

Ratio de prueba acida

El ratio financiero de prueba ácida, que también se conoce por su nombre en inglés – acid test – es una medida más afinada de la capacidad que tiene una empresa para afrontar sus deudas a corto con elementos de activo, puesto que resta de estos elementos los que forman parte del inventario. (Holded, 2017)

Prueba ácida = (Activo Corriente – existencia) / Pasivo Corriente

El ratio de prueba defensiva

Este ratio es un indicador de si una compañía es capaz de operar a corto plazo con sus activos más líquidos. (Holded, 2017)

En base a lo antes mencionado podemos decir que aquí se tomara en cuenta solo el valor de caja y banco y ya no los totales de los activos corrientes.

Prueba defensiva= (Caja y banco/Pasivo corriente)*1

Ratio Capital de trabajo

Al restar el activo corriente del pasivo corriente, este tipo de ratio financiero muestra lo que una empresa dispone tras pagar sus deudas inmediatas. Sería un indicador de lo que le queda a una empresa al final para poder operar.

Capital de trabajo= Activo corriente – Pasivo corriente

En este ratio nos centraremos neta mente en el capital que posee la empresa con el cual se basa a su funcionamiento cotidiano.

Análisis e interpretación de resultados

Tabla N°3: indicador de liquidez (Liquidez Corriente.)

Formula	Calculo		
	2020	2019	
Activo corriente Pasivo corriente	30298,99 27840,17	30610,45 28637,06	
Totales de liquidez	1,09	1,07	

Elaborado por el autor

Fuente: Implemagro C.A

Condiciones para la interpretación:

De acuerdo con las condiciones para poder interpretar los resultados de la liquidez corriente, si el resultado es igual a 2 nuestra empresa puede cumplir con responsabilidades, si el resultado el mayor que 2 se considera que hay activos sin usar, y por ultimo si nuestro resultado es menor que 2 la empresa no está en capacidad de cumplir con sus obligaciones.

En el año uno nuestro índice de liquides podemos observar que es de 1,09 por lo cual podemos decir que por cada unidad de deuda tenemos 1,09 para poder cubrir la deuda, quiere decir que si yo pago \$1 por deuda me queda 0,09. En el año dos podemos decir que tenemos 1,07 por lo consiguiente por cada \$1 de deuda tenemos 0,07 que nos queda. Po lo tanto si se tiene la capacidad de pagar las deudas a corto plazo.

Tabla N°4 Indicador de liquidez (prueba acida)

Formula	Calculo		
	2020	2019	
Activo corriente Pasivo corriente	(30298,99-17170,27)	(30610,45-14629,68) 28637,06	
Totales de liquidez	0,47	0,56	

Elaborado por el autor

Fuente: Implemagro C.A

Condiciones para la interpretación:

En cuanto a esta aplicación de la formula si el resultado es igual que 1esta cumpliendo con las exigencias a corto plazo, si el resultado es mayor que 1 tenemos activos sin uso, y por ultimo si el resultado es menor que 1 no tiene la capacidad suficiente para cumplir con las obligaciones.

Por lo consiguiente en el año 1 la empresa posee una liquidez del 0,47 lo que significa que por cada \$1 que tenga de deuda la empresa solamente la capacidad de cubrir un 0,47 de la deuda, en el año 2 podemos ver que hay un incremento pero no significa que está en capacidad de afrontar sus deudas a corto plazo ya que por cada \$1 que posea de deuda solo puede abarcar un 0,56 de la deuda. En ambos años la empresa no consta con el aforo para cubrir sus deudas.

Tabla N°5: indicador de liquidez (Prueba Súper Acida)

Formula	Calculo		
	2020	2019	
Caja y banco Pasivo corriente	11250,09 27840,17	14241,11 28637,06	
Totales de liquidez	0,40	0,50	

Elaborado por el autor

Fuente: Implemagro C.A

Condiciones para la interpretación:

Para la aplicación de esta fórmula las condiciones son que exista un índice del 0,5 si es menor la empresa no podría con sus obligaciones y si es mayor la empresa contaría con demasiado efectivo sin utilizar.

Podemos decir así que la empresa posee por cada \$1 de deuda el 0,40 para poder pagar en el año 1 y en cuanto al año dos posee un 0.50 para afronta la deuda por cada \$1 que tenga en su posesión.

Tabla Nº6 indicador de liquidez (Capital de Trabajo)

Formula	Calculo		
Act corriente – Pas corriente	2020	2019	
	30298,99-27840,17	30610,45-28637,06	
Totales de liquidez	2458,82	1973,39	

Elaborado por el autor

Fuente: Implemagro C.A

Condiciones para la interpretación:

En esta interpretación de la fórmula de la liquides podemos decir q existe una sola condición es q el activo corriente sea mayor al pasivo corriente.

Por lo cual podemos decir que en ambos años la empresa está cumpliendo con las condiciones que se solicita considerando que con este mismo capital se podría utilizar para generar más utilidad. En caso de que este fuese menor deberíamos revisar los movimientos en función al capital.

CONCLUSIÓN

Una vez aplicado los ratios de liquidez y el periodo de emergencia sanitaria por el COVID19, podemos decir que para las obligaciones a corto plazo, y de esta manera se puede concluir:

Que la compañía ha reducido su prestación de servicio en el periodo 2020 haciendo comparación con el año 2019 se ha disminuido los movimientos en cuanto a su capital, según lo evidenciamos por los ratios de liquidez mediante la aplicación de sus fórmulas, y el análisis horizontal que se aplicó a los estados de situación financiera, podemos decir que no constan con la capacidad suficiente para poder afrontar su deudas a corto plazo.

Cabe recalcar que en ambos periodos la situación económica en el Ecuador ya se veía fuertemente afectada, por las medidas tomadas por los gobiernos, y la desaprobación por parte del pueblo ecuatoriano, sumándole a eso la emergencia sanitaria del COVID19 que se convirtió en una emergencia a nivel mundial, esta no solo causo un impacto económico sino también social lo que imposibilito las actividades empresariales en su totalidad por un periodo de tiempo significativo para estas, de la cual la compañía Implemagro C.A no estuvo exenta.

La compañía no estaba prepara para estas situaciones que se suscitaron en tiempos muy cortos lo cual tuvo consecuencias muy significativas por no constar con estrategas financieras y también porque una de las medidas aplicadas fue la paralización del transporte y de este modo el cliente que es el ente principal para el funcionamiento no podía solicitar los servicios profesionales de Implemagro C.A.

Referencia bibliográfica

- Bembibre, C. (1 de junio de 2010). *DefiniciónABC*. Recuperado el 9 de marzo de 2021, de https://www.definicionabc.com/economia/finanzas.php
- Bernal, Á., Burgos, S., Solórzano, S., & Cantos, M. (2020). La economía de las empresas del Ecuador en el contexto de la pandemia. *Polos del Conocimiento (Vol. 5,Especial No 1)*, 285-304.
- Dale, B., & Stylianou, N. (19 de junio de 2020). *BBC*. Recuperado el 1 de febrero de 2020, de https://www.bbc.com/mundo/noticias-53092667
- Diaz, j., Coba, E., Moreno, K., & Santamaria, E. (2017). La lógica difusa aplicada a los ratios financieros en el sector cooperativo del Ecuador . *INNOVA Research Journal (Vol. 2, No.6)*, 64-82.
- Farfán, S. (2019). FINANZAS i. Perú: Editorial Imprenta Unión.
- Jaramillo, N. (2020). Indicadores de liquidez y rentabilidad: una herramienta clave para determinar la gestión financiera de una distribuidora farmacéutica, periodo 2017-2018. (trabajo de titulación). Universidad Tecnica de Machala, Machala.
- Lustig, N., & Mariscal, J. (2020). Latinoamérica en el centro de la pandemia: las respuestas durante la primera fase. *Pensamiento iberoamericano*, (9), 51-63.
- Moya, M. (10 de junio de 2019). *ESTRATEGIA: CALIDAD DE SERVICIO*. Recuperado el 8 de marzo de 2021, de https://www.revistalogistec.com/index.php/scm/estrategia-logistica/item/2278-estrategia-calidad-de-servicio

- Nishizawa, M. (2014). Desarrollo del Modelo Servqual para la medición de la calidad del servicio en la empresa de publicidad Ayuda Experto. *PERSPECTIVAS* (34), 181-209.
- Padilla, M. (2012). Gestión financiera (2da edicion). bogota: Ecoe Ediciones.
- Rodriguez, J., & Vera, N. (2018). *ESTUDIO SOCIOECONÓMICO DEL CANTÓN VENTANAS*, *Y SU INCIDENCIA EN LA CALIDAD DE VIDA*. Universidad Catolica de Santiago de Guayaquil (Tesis de Titulacion), Ecuador.
- Salazar, W., & Cabrera, M. (2016). Diagnóstico de la calidad de servicio, en la atención al cliente, en la Universidad Nacional de Chimborazo Ecuador. *Revista Industrial Data*, 19(2), 13-20 doi: 10.15381/idata.v19i2.12811.
- Zeballoz, D. (2017). Políticas de Crédito y su incidencia en la liquidez de las empresas comercializadoras de productos químicos en el distrito de Lima-Cercado 2014 (tesis de licenciatura Contador Publico). UNIVERSIDAD CESAR VALLEJO, Perú.



REGISTRO ÚNICO DE CONTRIBUYENTES SOCIEDADES



NÚMERO RUC: 1291757670001

IMPLEMAGRO COMPAÑIA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORIA AGRICOLA C.A. RAZÓN SOCIAL:

NOMBRE COMERCIAL:

REPRESENTANTE LEGAL: PORTILLA CARRANZA STEFANIA NATHALI VERA RAMOS ALFREDO AGAPITO CONTADOR:

CLASE CONTRIBUYENTE: OTROS OBLIGADO LLEVAR CONTABILIDAD: CALIFICACIÓN ARTESANAL: 5.91 NÚMERO:

PEC, BROID ACTIVIDADES: FRC. NACHHENTO: 21/04/2016 **РВС. ІМВОВІРСІО́М**І PRO, ACTUALIDACIÓN: 21/04/2016 G0/06/2016

РВС. ВИВРВИНІЙИ ОВРВИТУА: PEC. REINICIO ACTIVIDADES:

ACTIMIDAD ECOHÓMICA PRINCIPAL

ACTIVIDADES DE ASESORÍA AGRICOLA

DOMICILIO TRIBUTARIO

Provincia: LOS RIOS Canton: VENTANAS Parroquia: 10 DE NOVIEMBRE Clubadela: 10 DE NOVIEMBRE Calle: MARIA ISABEL PUGA Numero: SN Intersection: DOLORES VENTINALLA Referencia utilizacion: JUNTO AL CYBER CYBER MUNDO Celular: 0902368072 Email: steturia, contributimal com

DOMICILIO ESPECIAL

614

OBLIGACIONES TRIBUTARIAS

- ANEXO ACCIONISTAS, PARTÍCIPES, SOCIOS, MEMBROS DEL DIRECTORIO Y ADMINISTRADORES
 ANEXO DE DIVIDENDOS, UTILIDADES O BENEFICIOS ADI

- * ANEXO RELACION DEPENDENCIA

 * ANEXO RELACION DEPENDENCIA

 * ANEXO TRANSACCIONAL SIMPLIFICADO

 * DECLARACIÓN DE IMPUESTO A LA RENTA_SOCIEDADES

 * DECLARACIÓN DE RETENCIONES EN LA FÜENTE

 * DECLARACIÓN MENSUAL DE NA

-	200,000	an even when	INVESTIGATION	market water	REGISTRAD	470-400
	III SEC	THE REST OF THE REST	93.49	DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF		- Heart

PER RETAILED MENTOR RESISTRADOR ABBRETOR **ДИПИРИССІЁНІ** CHERRADOR 1/20NA 5/LOS RIOS 0



Código: RIMRUC2016000580415 Fecha: 04/06/2016 14:17:50 PM



REGISTRO ÚNICO DE CONTRIBUYENTES SOCIEDADES



RAZON SOCIAL:

1291797673001

IMPLÉNIAGRO COMPARIA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORIA ASPICOLA C.A.

ESTABLECIMENTOS REGISTRADOS

a-straucestero (p. PEC NICIO ACT. SERVIZORE AMERTO-MATRIZ

ADMINISTRATION - IMPLOVAÇÃO C.A.

FEC CARRIE PEC ABBIDGO

ACTIVIDAD ECONÓMICA.

ACTIVIDADES DE ASESORIA AGRICOLA

SWICCOM ESTABLICADIANO

Provincia LOS RIOS Cartor VENTANAS Parceguiz 10 DE NOVEMBRE CURRENT TO DE NOVEMBRE CURR MARIA SUREN, PURIA Numero SIN Internazione DOLORES VENTANILA Referenza: JUNTO A. CYBER CYBER MUNED Calcius 046296417 Errat Instituta portiginariazioni



Código: RIMRUC2018000580415 Fecha: 04/05/2016 14:17:50 PW



2016 12 07 03 \ NOTARÍA TERCERA DEL CANTÓN \

OTORGADO POR: STEFANIA NATHALI PORTILLA

CARRANZA, OSCAR FRANKLIN

PORTILLA BOTO Y ROSA MARISOL

CARRANZA MARISCAL

A FAVOR DE: SI MISMOS

CONTRATO: CONSTITUCIÓN DE "IMPLEMAGRO" "

COMPAÑIA DE IMPLEMENTACIÓN Y

ASESORIA AGRICOLA" C.A.

CUANTÍA: 800.00USD

SSc. Alg. Alex Salinas P.

En la Cantón Ventanas, Provincia de Los Ríos, República del Ecuador, hoy día lunes cuatro de enero del año dos mil dieciséis, ante mi ABOGADO ALEX GEOVANY SALINAS PEÑALOZA, Notario Tercero del Cantón Ventanas, comparecen los señores STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA, por sus propios derechos, quien declara ser de nacionalidad ecuatoriana, de estado civil soltera, de veintisiete años de edad, portadora de la cedula de ciudadanía mimero uno dos cero cinco nueve seis tres seis ocho siete (1205963687); de ocupación estadiante, con domicilio en el cantón Ventanas; OSCAR FRANKLIN PORTILLA BOTO, por sus propios derechos, quien declara ser de nacionalidad ecuatoriana, de estado civil casado con la señora Rosa Marisol Carranza Mariscal, de sesenta años de edad, portador de la cedula de ciudadanía número cero nueve cero cinco uno tres cero siete cinco tres (0905130753); de ocupación empleado, con domicilio en el cantón Ventanas; ROSA MARISOL CARRANZA MARISCAL, por sus propios derechos, quien declara ser de nacionalidad ecuatoriana, de estado civil casada con el señor Oscae Fensialin Portilla, de cuarenta y cuatro años de edad, portadora de la señor Oscae Fensialin Portilla, de cuarenta y cuatro años de edad, portadora de la

cedula de ciudadania número cero nueve uno cuatro cero uno nueve siete nueve nueve (0914019799); de ocupación estudiante, con domicilio en el cartón Ventanas; a quienes de conocerlos personalmente dov fe; bien instruidos en el objeto y resultado de esta escritura, a la que proceden de su libre y espontánea voluntad, sin coacción alguna, al tenor de la minuta que en este acto me presentar y que copiada fielmente es del texto que sigue: "Señor Notario: Con las formalidades propias de las escritures públicas, sirvase Usted dar forma legal al contrato de "IMPLEMAGRO" "COMPAÑIA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORIA AGRICOLA" C.A., que se celebra al tenor de las siguientes chiusulas: PRIMERA.- COMPARECIENTES: Comparecen a la celebración de la presente escritura pública y manifiestan su voluntad de constituir la compañía anónima, las personas cuvos nombres, domicilios y nacionalidades son los que se expresan a continuación: STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA, con cedula de ciudadanía 120596368-7, PORTILLA BOTO OSCAR FRANKLIN, con cedula de ciudadania 090513075-3, y: CARRANZA MARISCAL ROSA MARISOL, con cedula de ciudadania 091401979-9, todos ecuatorianos, con domicilio en la ciudad de Ventanas - SEGUNDO: ESTATUTOS - Los fundadores, personas naturales aludidas anteriormente, han aprobado los siguientes Estatutos de la compañía anônima, "IMPLEMAGRO" "COMPAÑIA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORIA AGRICOLA"C.A. - TÍTULO I - CAPÍTULO I - CONSTITUCIÓN, SEDE Y FENES: ARTICULO UNO.- "IMPLEMAGRO" "COMPAÑIA DE IMPLEMENTACION Y ASESORIA AGRICOLA" C.A. es fundada en la ciudad de Ventanas, Provincia de Los Ríos, el dos de diciembre del año dos mil quince, ciudadela diez de noviembre, tiene por finalidad fomentar la implementación y



Ventanas, 04 de Marzo del 2016.

Señorita:

STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA

Ciudad -

De mi consideración:

Por la presente me permito comunicarle que en la Asamblea General Ordinaria y Junta de accionistas y socios realizada el 04 de Marzo del 2016, en concordancia con lo estipulado en el acto de Constitución de la Compañía IMPLEMAGRO" "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRÍCOLA" C.A. Usted ha sido designado como PRESIDENTE y REPRESENTANTE LEGAL de "IMPLEMAGRO" "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRÍCOLA"C.A., por el periodo estatutario de CINCO (5) años. En el ejercicio de este cargo ostentará la Representación Legal, judicial y extrajudicial de la Compañía y las demás facultades señaladas en la Ley y el Estatuto en su Art. 12.

El estatuto de constitución de la compañía "IMPLEMAGRO" "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRÍCOLA" C.A, consta en la escritura pública, otorgada ante el Notario Tercero del cantón Ventanas, Abogado. Alex Geovany Salinas Peñaloza, del cuatro de Enero del dos mil dieciséis e inscrita en el Registro Mercantil de Ventanas, el seis de Enero del dos mil dieciséis, bajo la partida número uno (1), de fojas uno a diecisiete (1 a 17); y, con el número uno (1) del Libro Repertorio Mercantil.

Le auguro éxito en su gestión y le solicito la constancia de su aceptación.

Atentamente.

Carlos Gabriel Llaguno Castillo Reg. 12-2013-220 ABOGADO

Yo, Ing. STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA, de nacionalidad ecuatoriano acepto el nombramiento de PRESIDENTE y REPRESENTANTE LEGAL de "IMPLEMAGRO" "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRÍCOLA"C.A.- Ventanas, 04 de Marzo del 2016.

STR. Ing. STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA

C. C. No. 120596368-7

Ecuatoriana

Domicilio: Ventanas Cdla. Diez De Noviembre.





REGISTRÓ MERCANTIL DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON VENTANAS.- Certifico que el presente NOMBRAMIENTO DE PRESIDENTE Y REPRESENTANTE LEGAL que hace la COMPAÑÍA IMPLEMAGRO" COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN y ASESORIA AGRICOLA" C.A., a favor de la señorita STEFANIA NATHALI PORTILLA CARRANZA, por el periodo de cinco años, queda inscrito en el Registro Mercantil del cantón Ventanas Provincia Los Ríos, con el No. 20 de fojas: 310 a 316 y anotado bajo el No. 25 del Libro Repertorio Mercantil.-Ventanas, 31 de Marzo del 2.016.- Las 15H45.

Ab. Charles Mordira B. Registrador de la Freguedad (E) GAD_M.V.

2728055. Superintendencia de Compañías Guayaquil Visitenos e w.supercias.gob.ed Fecha: 08/APR/20 No. Tramite: 13779 Remitente: STEFANIA PORTILLA ---Expediente: RUC: Razón social: "IMPLEMAGRO" "COMPAÑÍA DE IMPLEMENTACIÓN Y ASESORÍA AGRICOLA SubTipo tramite: COMUNICACIONES Asunto: CONSTITUCION INSCRITA EN EL RMM. FORMULARIO, NOMBRAMIENTO Revise el estado de su tramite por INTERNET 54

Digitando No. de trámite, año y verificador =